



JORNADA "SOCIEDAD DIGITAL. LA GRAN OPORTUNIDAD DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO"

# La revolución digital que vivimos será 4 veces más potente que la industrial

El consejero de Fomento, el director de territorio centro de Telefónica y el alcalde coincidieron en destacar la oportunidad que supone la transformación tecnológica

C.A.S./A.B. | SALAMANCA

La sociedad está inmersa en la mayor revolución de su historia, una "revolución tecnológica cuatro veces más potente de lo que supuso la revolución industrial en impacto en PIB per cápita", según coincidieron en señalar ayer Juan Carlos Suárez-Quiñones, consejero de Fomento y Medio Ambiente de la Junta de Castilla y León, y Adrián García Nevado, director general de territorio centro de Telefónica, que participaron en la Jornada "Sociedad digital. La gran oportunidad de crecimiento y desarrollo" organizada por LA GACETA y Telefónica en el Colegio Fonseca. Una oportunidad para la ciudad de Salamanca que apuesta de forma clara por la sociedad digital, por la eficacia, sostenibilidad y atención a las personas para "hacer la vida más sencilla a los ciudadanos", tal y como agregó el alcalde Alfonso Fernández Mañueco, presente también en la inauguración.

Adrián García Nevado recordó que "las Tecnologías de la Información generan población y oportunidades de empleo y prestan servicios de forma más eficiente" y subrayó que "España ha dado un salto gigante en calidad de infraestructuras que hace que hoy en día sea el tercer país de la OCDE, detrás de Japón y Corea, en penetración de fibra". De Salamanca, destacó que en banda ancha se sitúa entre "las mejores ciudades europeas" y confirmó que la sustitución del cobre por la fibra en toda la red es "histórica" para España. "Obviamente el mundo rural es un reto y falta por hacer, pero hace cuatro años la penetración en la Región era 20 puntos menor", aclaró.

En este sentido, Suárez-Quiñones reconoció que la implantación de la banda ancha en Castilla y León "es especialmente dificultosa por la gran extensión, despoblación y orografía". Pese a los más de 50 millones de euros invertidos por el Gobierno regional y los "grandes esfuerzos de las compañías" para que llegue a todos los rincones de Castilla y León, el reto sigue siendo llevar la banda ancha de alta capacidad al medio rural, a los 47.000 habitantes que no tienen ni 10 megas en internet, aseguró el consejero.

Por su parte, Mañueco explicó que Salamanca forma parte de la red de Ciudades Inteligentes, que le sirve al Ayuntamiento para "aprender de quien está apostando por las nuevas tecnologías y valorar su conveniencia de implantación en ámbitos tan diversos como la movilidad, medio ambiente, accesibilidad o servicios sociales".



Jaime González Lucas, Juan Carlos Suárez-Quiñones, Alfonso Fernández Mañueco, Adrián García y Julián Ballester. | FOTOS: ALMEIDA

**Juan Carlos Suárez-Quiñones**CONSEJERO FOMENTO  
"Hay que evitar ciberataques"

Uno de los "retos" que destacó el consejero de Fomento es "prevenir riesgos y peligros como los ciberataques, que ponen de manifiesto la vulnerabilidad del mundo digital". "Hay que trabajar por que sea más seguro, fiable y protegido e identificar los ataques para prevenir", subrayó Suárez-Quiñones, que recordó que en Castilla y León el 77% de la población tiene internet, el 89% utiliza internet móvil y el 100% de los jóvenes de 16 a 24 años están conectados, por encima del porcentaje nacional del 98%.

**Adrián G<sup>a</sup> Nevado**DTOR. GRAL. TERRITORIO  
CENTRO DE TELEFÓNICA  
"Hay una brecha en el conocimiento"

"El mundo rural es el reto", reconoció Adrián García Nevado, que subrayó que "hace falta hacer avances, no sólo en las infraestructuras, sino también en la formación". "Hay una brecha en el conocimiento. Del 22% de españoles que no disponen de internet, el 71% no le ve utilidad y es por la falta de conocimiento", aseguró el director general de territorio centro de Telefónica, que habló de la necesidad de un nuevo marco de valores ante la revolución digital y cambios como el de la inteligencia artificial.

**Alfonso Fernández Mañueco**ALCALDE SALAMANCA  
"Apostamos por modernizar servicios"

El alcalde recordó que Salamanca "es una ciudad comprometida con la innovación, sostenibilidad y nuevas tecnologías" y el Ayuntamiento apuesta "por modernizar servicios". Mañueco recordó los ámbitos de aplicación de la revolución digital como la movilidad con el *ciberpass* del autobús y la aplicación para la ORA; el ahorro y eficiencia energética con el control de presiones en las redes de agua y la telegestión en dependencias municipales; y facilitar la gestión municipal con trámites *online* y 'Salamanca Avisa'.

**Carlos G<sup>a</sup> Sierra**VICEPRESIDENTE 1<sup>o</sup> DE  
LA DIPUTACIÓN  
"Internet evitará la despoblación"

La Diputación, que ya realiza un 85% de los procedimientos con los municipios de forma electrónica, ha sacado a licitación una plataforma para cumplir con la transparencia y estudia ofertar a los ayuntamientos ayudas para cambiar los equipos. Carlos García Sierra reconoció que aún hay "muchas zonas sin conexión a internet con garantías" y es "un obstáculo para desarrollar negocios", por lo que pidió el apoyo de la Junta y operadores para "conseguir que sea una realidad" para "evitar la despoblación".